
Anlage zu GD 361/19 
 

Seit der letzten Gemeinderatssitzung am 17.07.2019 sind folgende  
schriftliche Anträge sowie Schreiben von Fraktionen und einzelnen Mitgliedern des 
Gemeinderats beim Oberbürgermeister eingegangen, die nach der Geschäftsordnung 
des Gemeinderats in einem gemeinderätlichen Gremium zu behandeln sind oder die 
in einem sonstigen Gremium behandelt werden, in denen Gemeinderatsmitglieder 
tätig sind, oder deren Erledigung in die Zuständigkeit der Verwaltung fällt oder die 
schon erledigt wurden: 
 

135 SPD, 12.07.19 
Es wird beantragt, dass der Umweltausschuss künftig viermal anstatt wie bisher 
zweimal im Jahr tagt.  
 
Des Weiteren wird die Einführung eines Klimahaushaltes und einer Klimabilanz 
beantragt. 
 
Die SDP-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

136 Keppler, 12.07.19 
Den Reinigungsrhythmus der beiden städtischen Aufzüge am Bahnhofsteg zu 
erhöhen. 
 
Stadtrat Keppler erhielt am 06.08.19 eine schriftliche Antwort. 

137 Eichhorn, Faßnacht, Zehendner, 15.07.19 
Den beiden Söflinger Vereinen "Vorstadtverein Söflingen" und "Handel- und 
Gewerbeverein Söflingen" einen jährlichen Anerkennungsbetrag durch die 
Stadt zu kommen zu lassen.  
 
Behandlung im Rahmen der Haushaltsplanberatungen. 

138 GRÜNE, 16.07.19 
Den Einsatz von Einwegverpackungen auf dem Wochenmarkt per Markord-
nung zu untersagen. 
 
Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

139 Dr. Süslü, Hirschel, Dr. Engels, Dr. Graf, Münch, Räkel-Rehner, 26.07.19 
Verschiedene Fragen zu den Vorbereitungsklassen zu beantworten.  
 
Die Antragssteller/innen erhalten eine schriftliche Antwort. 



140 SPD, 22.07.19 
Sperrung der Gänstorbrücke für LKW 
Die umgehende Umsetzung der generellen Sperrung der Gänstorbrücke für 
LKW über 3,5 Tonnen wird beantragt.  
 
Reglementierungen an anderen Brücken (z.B. Adenauerbrücke) sollen durchge-
setzt und sanktioniert werden. 
 
Die SPD-Fraktion erhielt am 14.08.19 eine schriftliche Antwort.  

141 SPD, 05.08.19 
Es wird ein jährlicher Bericht über die Situation des "ruhenden Verkehrs" in 
Ulm im Hauptausschuss beantragt. 
 
Behandlung des Antrags beim "Runden Tisch Öffentliche Sicherheit und  
Ordnung". 

142 CDU, 05.08.19 
"Neubaugebiet Lettenwald" 
Es wird eine Bürgerinformation im September/Oktober 2019 mit Vertretern der 
zuständigen städtischen Abteilungen beantragt, um die bisherigen Planungen 
für die Gestaltung der Straßen vorzustellen und Anregungen aus der Bürger-
schaft aufzunehmen. 
 
Die CDU-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

143 GRÜNE, 08.08.19 
Pfandsystem am Schwörmontag und anderen Stadtfesten 
Es wird für zukünftige Stadtfeste beantragt, dass nur wiederverwendbare Be-
cher benutzt werden dürfen und dass sich alle Anbieter/innen an einem einheit-
lichen Pfandsystem beteiligen müssen. 
 
Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

144 GRÜNE, 07.08.19 
Radwegeführung am Kuhberg 
Es wird eine deutliche Verbesserung des Radwegenetzes beantragt. Die Gefah-
renstellen in der Römerstraße sollen entschärft werden. 
Über die geplanten und umgesetzten Maßnahmen soll noch im laufenden Jahr 
im zuständigen Ausschuss berichtet werden. 
 
Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 



  145 SPD, 08.08.19 
Notrufsäulen an der Donau 
Es wird beantragt, sich für die Errichtung von Notrufsäulen an Badestellen der 
Donau bei der Björn-Steiger-Stiftung einzusetzen. 
 
.Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

146 SPD, 14.08.19 
Fahrradbeauftragte 
Die Stelle des/r Fahrradbeauftragten soll deutlich besser vergütet werden und 
überprüft werden, ob die aktuelle personelle Ausstattung ausreichend ist.  
 
Behandlung des Antrags in der Sitzung des Fachbereichsausschusses Stadtent-
wicklung, Bau und Umwelt am 01.10.19. 

147 SPD, 19.08.19 
Konzept / Gremium Antirassismus 
Es wird beantragt: 
1. Die Entwicklung eines Anti-Rassismus-Konzepts 
2. Die Einrichtung eines Gremiums "Rechtsextremismus und Rassismus" im 
 Gemeinderat  
3. Die Verstärkung der weiteren Unterstützung der internationalen  
 Aktivitäten im Bürgerhaus Mitte 
 
Behandlung des Antrags im Ältestenrat. 

148  SPD, 20.08.19 
Ladestationen für eBikes 
In mindestens einem Radhaus eine Ladestation für eBikes einzurichten.  
 
Möglichkeiten sicherer Stellplätze für Fahrräder im Stadtgebiet zu eruieren. 
 
Behandlung des Antrags in der Sitzung des Fachbereichsausschusses Stadtent-
wicklung, Bau und Umwelt am 01.10.19. 

149 FWG, 21.08.19 
Im Fachbereichsausschuss Stadtentwicklung, Bau und Umwelt - Umweltthemen 
einen Bericht über den 5G-Ausbau zu geben. 
 
Zwischenbericht und dann Behandlung im Fachbereichsausschuss Stadtentwick-
lung, Bau und Umwelt - Umweltthemen Frühjahr 2020. 



150 FWG, 20.08.19 
Donaustadion 
Die Varianten von der Sanierung bis zum Neubau im Stadtverband für Sport 
und im Fachbereichsausschuss Bildung und Soziales zu behandeln. 
 
Die FWG-Fraktion erhielt am 28.08.19 eine schriftliche Antwort. 

151 SPD, 22.08.19 
Nichtraucherschutz am Hauptbahnhof 
Am Bahnhof an geeigneter Stelle eine Raucherrecke auszuweisen. Den Rest des 
Platzes als Nichtraucherzone auszuweisen.  
 
Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

152 SPD, 22.08.19 
Zur Neugestaltung der Kreuzung an der Gänstorbrücke einen kleinen städte-
baulichen Ideenwettbewerb auszuschreiben. 
 
Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

153 CDU, Ulm für Alle, FWG 23.08.19 
Erhaltungssatzung Klosterhof in Söflingen 
Es wird um Mitteilung und Erlass vorbereitender Maßnahmen zur Sicherung des 
Gebietscharakters im nächsten Fachbereichsausschuss Stadtentwicklung, Bau 
und Umwelt gebeten. 
 
Die Antragssteller erhalten eine schriftliche Antwort.  

154 CDU, 23.08.19 
Im Bereich des Söflinger Klosterhofes und der Enderlegasse verstärkt Ge-
schwindigkeits- und Parkkontrollen durchzuführen.  
 
Die CDU-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

155 Malischewski, 23.08.19 
In den Wiblinger Wohngebieten "Im Grund", "Lochäckerweg", "Tannenäcker" 
und "Ehrenäcker", die Schrift "30" wieder auf der Fahrbahn aufzubringen und 
auch Geschwindigkeitskontrollen durchzuführen. 
 
Stadträtin Malischewski erhielt am 23.0819 eine schriftliche Antwort. 



156 Malischewski, 23.08.19 
Im Bereich des "ehemaligen Bewährungsheims" den Radweg zu überprüfen, 
möglichst mit der Zusage die Oberfläche zu befestigen.  
 
Behandlung des Antrags in der Sitzung des Fachbereichsausschusses Stadtent-
wicklung, Bau und Umwelt am 01.10.19. 

157 SPD, 29.08.19 
Verkehrsberuhigung am Eichengrund 
Es wird beantragt, die Verlegung des Baustellenverkehrs wohlwollend zu prü-
fen.  
 
Des Weiteren soll der Verkehr zur und von der Schule südlich an die Siedlung 
verlegt werden. Die Straße am "Eichengrund" sollte evtl. nur "für Anlieger" 
freigegeben werden.  
 
Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

158 SPD, 03.09.19 
Öffnungszeiten der Häckselplätze 
Die Häckselplätze die letzten drei Februar-Wochen zu öffnen anstatt wie bisher 
die ersten drei März-Wochen. 
 
Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

159 Dr. Roth, 04.09.19 
Einen Runden Tisch zu "G5" einzurichten, 
 
Stadtrat Dr. Roth erhält eine schriftliche Antwort danach Bericht im Fachbe-
reichsausschuss Stadtentwicklung, Bau und Umwelt - Umweltthemen. 

160 SPD, 05.09.19 
Den Jahrestag "75 Jahre Gemeinderat nach der NS-Zeit" im Jahre 2021 würdig 
zu begehen. 
 
Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

163 Mössle, 03.09.19 
Es wird beantragt, sich mit dem Antrag der SPD-Fraktion zum Kon-
zept/Gremium Antirassismus" vom 19.08.19 nicht zu befassen. 
 
Stadtrat Mössle erhält eine schriftliche Antwort. 



162 Mössle, 03.09.19 
Anfrage zum Antrag der SPD-Fraktion 147/19 (Konzept/Gremium Antirassis-
mus) 
 
Stadtrat Mössle erhält eine schriftliche Antwort. 

164 Mössle, 07.09.19 
Es wird beantragt, den Gedenkstein in der Olgastraße zur Deutschen Einheit vor 
dem 3. Oktober schlicht und würdig zu bepflanzen. 
 
Stadtrat Mössle erhält eine schriftliche Antwort. 

165 SPD, 09.09.19 
Die Behandlung des Themas "Entfall der Hundesteuer für Jagdhunde" wird 
beantragt. 
 
Behandlung des Antrags im Hauptausschuss /Gemeinderat im 1. HJ 2020. 

166 SPD, 09.09.19 
Über die Auswirkungen des "Gute-Kita-Gesetzes" und des "Starke-Familien-
Gesetzes" auf Ulm zu berichten. 
 
Die SPD-Fraktion erhält zunächst eine schriftliche Antwort, danach Behandlung 
im Fachbereichsausschuss Bildung und Soziales. 

167 Münch, Bühler, Dr. Kochs, 10.09.19 
Das Thema "Verkehrssituation Ortsmitte Jungingen" im zuständigen Ausschuss 
und im Ortschaftsrat zu behandeln. 
 
Die Antragssteller/innen erhalten eine schriftliche Antwort. 

168 GRÜNE; 10.09.19 
Verschiedene Fragen zur Arbeit des Schlachthofes und der Aufsichtsbehörde zu 
beantworten. 
 
Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

169 SPD, 11.09.19 
Einen Bericht zu geben, wie das Potential der Fernkälte in Ulm besser genutzt 
werden kann. 
 
Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 



 170 gemeinsamer Antrag SPD-Fraktion Ulm und Neu-Ulm 
Auch über die beschlossene Zeit hinaus, die ÖPNV-Nutzung am Samstag fahr-
scheinfrei zu belassen. 
 
Behandlung des Antrags im gemeinsamen Ältestenrat Ulm/Neu-Ulm. 

171 CDU/UfA, 13.09.19 
Fahrradwegeinfrastruktur - FEP 2016 
Es wird beantragt, dass die Verwaltung über die seit 2016 eingeleiteten Maß-
nahmen, den Staus Quo und die bis 2025 geplanten Infrastrukturmaßnahmen 
im Radverkehrs gemäß des FEP 2016 berichtet. 
 
Des Weiteren soll zur Erhöhung des Anteils des Fahrradverkehrs eine Aufsto-
ckung der Haushaltsmittel auf 1 Mio. €/Jahr erfolgen. 
 
Behandlung des Antrags in der Sitzung des Fachbereichsausschusses Stadtent-
wicklung, Bau und Umwelt am 01.10.19. 
 
Verteiler: 
Gemeinderat 
OB, BM 1, BM 2, BM 3, OB/B, OB/G, BD, Z, C3, AR, BS, GM, KIBU, 
SUB, VGV, Z/IS, ZSD/F, 005 
 
 


